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ПРЕМИЯ ЗА ПРИЛ
С каждым годом растет на женики этих ферм и качество

фермах совхоза «Родина»
продуктивность дойного стада.

Только за последние пять лет

(с 1983 по 1988 годы) она уве-

личилась на 500 килограммов.

А за 9 месяцев этого года —

на 98 килограммов.

Похвально, что в «погоне»

за прибавкой в надоях от ко-

молока. Первым сортом они

сдали за 9 месяцев 97,1 про-

цента. И добиваются этого за

счет хорошего ухода за живот-

ными, регулярного проведения

«санитарного дня», строгого со-

блюдения технологии доения

коров.

А за тем, чтобы не пропадал
ро^ не упускают из виду тру- этот интерес, зорко следит сов-

хозная комиссия по качеству,

и оолее частые проверки сани-

тарно - технического состояния

ферм и уровня культуры про-

изводства здесь уже стали

традицией. Их итоги учитыва-

ются администрацией хозяйст-
ва при выплате премий работ-
никам ферм за качественную

продукцию. Всего за 9 меся-

цев выплачено премий за при-

лежание в сумме 52 тысячи
430 рублей. В то же время еще

нередки случаи, когда комиссия

лишает этой возможности от-

ТРЕВОВАНИЕ
шшш дня -
Ж КАЧЕСТВО

работающая под председатель- Д ельных работников. Это тех,
ством главного ветврача А. Н. кт0 не Р а Д ив -

Лясковца. Ежемесячные, а то А. ГИНДОВА.

ф У заместителя предсе-

дателя исполкома F. М. Дим-
чины состоялось заседание

комиссии по индивидуальной
трудовой деятельности. Рас-
смотрены вопросы о регист-

рации новых кооперативов:
«Вертикаль» — по выполне-

нию строительно-монтажных

работ при тресте № 63,
«Дымок» — по копчению

мяса и рыбы при райпо,
строительного кооператива
«Лаванда», сельскохозяйст-
венного кооператива «Сла-
вяне».

Рассмотрена деятельность

ряда уже существующих
кооперативов, заслушаны от-

четы председателей, даны

рекомендации по их дальней-
шей деятельности.

ф На заседании комиссии

по подведению итогов сорев-
нования между предприятия-
ми и организациями района
отмечено некачественное и
несвоевременное предостав-

ление в комиссию необходи-
мых материалов, что затруд-
няет работу по подведению
итогов соревнования.

ф В гороно прошел семи-

нар «Работа по сплочению
коллектива через коллектив-
ное планирование дел». Се-
минар подготовила восьми-

летняя школа № 5.
ф На комиссии по делам

несовершеннолетних рассмот-

рено состояние воспита-

тельной работы и профи-
лактики правонарушений сре-

ди учащихся СПТУ-15. Так
же за различные правонару-
шения на заседании комис-

сии обсуждены 13 несовер-
шеннолетних, двое из них

направлены в специальные

учреждения. Это Тимофей
Устинов — учащийся школы

№ 12 (его мать — Нина
Степановна работает на шах-

те «Ленинградская», отец

— Валентин Валентинович
— на цементном заводе) и

Андрей Павлутин — уча-
щийся школы № 1 (мать —-

Нина Викентьевна Карлыше-
ва, работает в торге).

ф ПО «Сланцыжилком-
хоз» произведен косметичес-
кий ремонт фасада дома

№ 19 по ул. Дзержинского.

ф За самостоятельные

строения были составлены

протоколы па администра-

тивную комиссию па Г1. В.
Лапотникову, проживающую

в квартире № 2 дома № 31
по улице Зеленая, и Леонть-
евых, проживающих в до-

ме № 30а по ул. Набереж-
ная.

ф В центральной район-
ной больнице проведены за-

нятия с заведующими отде-

лениями и старшими меди-

цинскими сестрами по воп-

росу перехода на новый эко-

номический метод хозяйство-
вания.

И МЕНЬШЕ, И ХУЖЕ
Как уже не раз отмечалось,

в этом году животноводы наше-

го района работают ниже сво-

их возможностей. Не сумели

они использовать и резервы

мах. Особенно же она «процве-

тает» в совхозе «Осьминский»,
что свидетельствует не только

о слабой технологической дис-

циплине среди животноводов,

поры, считающейся но и об отсутствии требователь-летнеи

порой большого молока. С на-
чала года задолженность по по-

ставкам молока государству со-

ставляет уже 1.800 тонн. И нет

никакой надежды, что до конца

года отставание будет ликвиди-

ровано. Причем отстают от пла-
на все хозяйства, кроме совхо-

зов «Сланцевский» и «Авро-
ра».

Не стали лучше, а наоборот,
ухудшились, и качественные
показатели работы наших жи-
вотноводов. Достаточно ска-

зать, что из отдельных хо-

зяйств на молокозавод посту-

пает даже несортовое молоко.

Навстречу Дню работников автомобильного транспорта

ности со стороны бригадиров, а

также контроля и помощи со

стороны зооветспециалистов.

По-прежнему не используют

труженики ферм имеющиеся ре-

зервы и для увеличения жир-

ности молока. И за эти 9 меся-

цев не удалось им перешагнуть

отметки 3,56, — именно таков
процент содержания жира в ко-

ровьем молоке. А между тем,
на многих фермах области уже
давно получают четырехпро-
центной жирности молоко. У
пас же в районе более-менее
приблизились к этому рубежу

1, что особенно непростительно Лишь животноводы фермы Руд
17 пригородных, 8 междугород-

ных и 10 городских маршрутов
лидерам районного соревиова- но совхоза «Аврора», где со- в обслуживают сейчас водители
ния, больше всего идет такой держание жира в молоке соста- я Сланцевского
продукции с ферм, совхоза вило 3 6 процента, и совхоза w  

Сланцевский». За 9 месяцев
отправлено из этого хозяйства
113,1 тонны несортового моло-
ка, что составляет 2,3 процента

от общего объема. А всего рай-
оном поставлено недоброкаче-
ственного молока свыше 200
тонн.

Увеличилось почти во всех
хозяйствах количество и второ-
сортного молока. Особенно «от-
личились» работники ферм сов-
хоза «Аврора», поставившие
28,2 процента продукции вто-
рым сортом, совхоза «Осьмин-
ский» — 18,9 и совхоза «Ста-
ропольский» — 11,8 процента.
А в целом по району объем та-
кого молока составил 9,6 про-
цента (в прошлом году он со-
ставлял 8,6). И как ни при-
скорбно, но приходится конста-
тировать, что в результате это-
го совхозами района упущена
возможность пополнить свою
кассу на 524,6 тысячи рублей.
В том числе: «Осьминским» —

на 164,2 тысячи, «Старополь-
ским» — на 136,2 и «Авророй»
— на 144,8 тысячи. А ведь
именно труженикам этих хо-
зяйств сегодня так нужны сред-
ства для социального и произ-

« Осьминский», поднявшие этот
показатель с 3,58 до 3,63 про

цента. С 3.48 процента до 3,54
повысили его в совхозе «Ста-
ропольский». А вот лидеры со-
ревнования за 9 месяцев — тру-

женики ферм совхозов «Роди-
на» и «Сланцевский» даже до-
пустили снижение жирности
молока. Особенно оно заметно в
«Сланцевском» — с 3,62 про-
цента до 3,55 процента.

И это, конечно же, прежде

всего недоработки зоотехниче-

ских служб. Снизили они в пос-

леднее время спрос с работни-
ков ферм и за этот показатель.

Правда, справедливости ради

надо сказать, что в сентябре не-

которые сдвиги наметились. Со-
держание жира в молоке соста-

вило уже 3,7 процента, а пер-

вым-сортом сдано 97,2 процен-

та. Вот бы и не опускаться ни-

же этих отметок, взяв их за

отправные точки. Но само со-

бой это не придет. Для этого

нужна целенаправленная работа

всего коллектива тружеников

цеха животноводства, всех зоо-водственного развития.
Почему же они так неоправ-

данно их теряют? Почему не ветспециалистов района,
наведут должного порядка в це-
хе животноводства? Ведь основ-

ной причиной производства не-
качественной продукции была и
остается антисанитария на фер-

пассажирского

сутки8 топредприятия, перевозя в
--   пассажиров.
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нист, ветеран заво

вался «Лучшим по

В мае этого года на шиноремонтном участке завода

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ПРОГРАММЫ ДЕЙСТВИЙ ЛЕНИНГРАДСКИХ КОММУНИСТОВ

Заинтересованно, активно
обсуждали на заседании своего

совета ветераны партии проект

программы действий Ленинград-
ской партийной организации по

углублению перестройки в со-

временных условиях. Их общее
мнение было единым: проект

заслуживает одобрения. Он
жизненно необходим. Вместе с

тем выступавшие внесли свои

замечания и предложения. Сле-
дует подчеркнуть и то, что, об-
суждая отдельные пункты про-

екта, коммунисты приводили
примеры из жизни партийных
организаций. Подчеркивали
острую необходимость в усло-
виях перестройки укреплять

связь коммунистов с . беспар-
тийными, вести их за собой.

— Программа хороша, —

сказал Е. И. Пригожин, — но

главным пунктом надо в ней
поставить требование ко всем

коммунистам быть примером
для беспартийных, нравствен-
ным образцом. Вез этого нам дел
не поправить. В раздел, где го-
ворится о демократизации внут-
рипартийной жизни, следовало

бы добавить пункт: «коммунист
обязан действовать, не ожидая
подсказки или распоряжения

«сверху». Пассивное ожидание
является своеобразной формой
дезертирства от процесса пере-
стройки. В пункт 5 первого
раздела предлагаю добавить
мысль о том, чтобы трудящий-
ся видел в профсоюзах главных
защитников своих интересов.
Тогда не придется искать вы-
хода из трудностей в забастов-
ках. Они наносят урон экономи-

ке. В пункте 10, где речь идет
о воспитании детей, подчеркнуть

неооходимость воспитания у

них, начиная с дошкольных уч-

реждений и младших классов,

гуманизма, милосердия, нравст-

венности. В десятом пункте

третьего раздела записать:
«Тщательно проверять отпуск-

продуктов из магазинов и

ложением о том, чтобы поста-

вить работу столов заказов под

контроль профсоюзных органи-

заций, и с этим согласился.

Е. И. Пригожин горячо поддер-

жал пункт 14, где говорится о

своеобразном статусе Ленин
градского региона.

ВЕТЕРАНЫ
ПАРТИИ
ОДОБРЯЮТ И ПОДДЕРЖИВАЮТ

ленный счет в банке. Нам надо

поднимать уровень идеологиче-

ской работы среди беспартий-

ных, укреплять с ними связи.

Добиться того, чтобы коммуни-

сты не отделялись от беспар-
тийных, а беспартийные -—"от
коммунистов. Мало мы забо-
тимся о коммунистах, которые

попадают в трудные положения

или ошибаются в чем-то. Надо
учитывать заслуги старых ком-

мунистов. Раньше было так:

если умирал- ветеран партии,

сообщение об этом в местной

ваться от партийной жизни! Об-
суждался вопрос об активиза-

ции работы ревизионных комис-
сий. Сейчас они в первичных
организациях проверяют только

порядок уплаты, членских взно-
сов да учета коммунистов. Я
предложил, чтобы они были
контролерами расходования

средств, получаемых в порядке

отчисления от партийных взно-

сов, проверяли, нет ли сокры-
тия недостатков в работе.

— Поддерживаю проект как

документ всесторонний, имею-
щий идеологическое, организа-

печати давалось от имени гор- ционно-политическое и соцпаль-

баз кооператорам и при

обнаружении нарушений
строго наказывать, в первую
очередь, их работников, кото-

рые создают возможности для

спекуляции.. Купит кооператор

мясную вырезку за два рубля
в учреждении госторговли, а

шашлыки продает по 6 рублей.
Рубль прибыли берет себе, а

три остальных идут куда-то
«выше». Задача заключается в

том, чтобы выявить тех, кто
продает кооператорам оптом
мясо по госцене, наживаясь на

этом. Вызывает некоторые по-
дозрения предложенная система

создания на каждом предприя-
тии столов заказов. Не явится
ли это бесконтрольной формой
распределения дефицитных про-

дуктов питания?
Выступающий предложил

изъять этот пункт из - проекта,
но встретил возражения: абзац
надо оставить, а дополнить по-

—• Поддерживаю объедине-
ние Ленинградских обкома и

горкома партии, — говорит

В. П. Цухлов. — Формируя
аппарат горкомов и горисполко-

мов, следует сочетать старые и

молодые кадры. Поддерживаю
также все сказанное о подго-

товке и проведении выборов в

Верховный Совет РСФСР и ме-

стные Советы. О подготовке к

ним у нас еще нет разговоров.

А их пора начинать. Как пой-
дет выдвижение кандидатов в

депутаты? Надо, чтобы они

заблаговременно обсуждались в

трудовых коллективах, а не

после того, как будет получен

список, присланный «сверху».

О Народном фронте. Он пока у

нас не зарегистрирован. Всту-
пают в него обиженные люди.

Совету ветеранов партии надо

знать, кто туда входит. Я при-

сутствовал на одном из собра-
ний. Были там и другие члены

КПСС. Но кроме Ё. М. Ники-
форова и Е.-И. Прнгожина ни-

кто не выступил.
Его поддержал И. А. Авде-

ев. Он рассказал, как у соседок

по междугородному автобусу
увидел и прочитал газету НФ
одной из Прибалтийских ре-

спублик.
— В ней,— сказал он, — что

ни статья, то призыв к измене-

нию существующего строя в

нашей стране, « помои» на ком-

партию и ее руководство. Есть
там и призыв поддержать газе-

ту, вносить деньги на опреде-

кома КПСС, а не от группы то-

варищей.
Ф. А. Чуркин отметил в сво-

ем выступлении правильность

положения, высказанного в пер-

вом пункте первого раздела о

том, что «в настоящее время

нет объективных предпосылок

необходимости политического

развития советского общества
по пути многопартийности».

— Партия у нас одна и дру-

гих нам не надо, — говорит он.

— Нам надо усиливать патрио-

тическое воспитание молодежи,

в том числе и на примерах из

истории наших мест. Но рас-

сказывать только правду. И
полную правду. Много написа-

но и сказано о Знаменском. Но
умалчиваем: и у него были
просчеты, а быть может, и

ошибки.
В программе не отражено по-

ложение о бережливости. У нас

совхоз «Сланцевскцй» ходит в

передовиках. А посмотрите,

сколько портится кормов из-за

бесхозяйственного их использо-

вания. У- деревни Кондуши сено
преет. Да и только ли там! Надо
записать пункт о строгой ответ-

ственности за расточительство,
бесхозяйственность.

— В нашей парторганизации,

— говорит А. В. Николаев, —

уже обсуждали этот документ.

Предлагали освободить от упла-

ты партийных взносов и посе-

щения собраний всех пенсионе-

ров. Я возразил против этого.

Пока есть силы, нельзя отры-

но-экономическое значение, —

говорит председатель совета
Н. А. Кузнецова. — Хотела бы
обратить внимание вот на что:

в анкетах, которые мы запол-

няли, паши ветераны партии

душу выложили. Некоторые
больные говорят: «Нас из пер-
вичных парторганизаций никто

не посещает». К этим тревож-

ным сигналам следует прислу-
шаться. Надо поднять роль пер-
вичных парторганизаций в ин-

дивидуальной работе с комму-

нистами. Нам, членам совета,

следует поработать с анкетами,

взять из них все, о чем проси-

ли коммунисты, проверить,! *чо
и как по их просьбе сделано.

И выступить на совещании сек-

ретарей парторганизаций, в гор-

коме КПСС с анализом анкет-
ных данных, да и, может быть,
кое-кого из секретарей присты-

дить.

В обсуждении проекта при-

няли участие также А. П. Бы-
кова, заместитель председателя
совета ветеранов партии объ-
единения «Ленннградсланец»
А. А. Курмышский и автор

этих строк. Присутствовавшие
на заседании призывают всех

ветеранов партии вести актив-

ную работу по углублению пе-

рестройки в современных усло-

виях.
И. СТЕПАНОВ,

организатор идеологиче-

ской секции совета ветера-

нов партии при горкоме

КПСС.

ПРОФСОЮЗНАЯ
ЖИЗНЬ ПРОБЛЕМЫ СТАВИЛИ

НА ШАХТЕ ИМ. С. М. КИРОВА ПРОШЛА  ------- ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

резиновых изделий восстановили первую покрышку во

вновь установленных прессах производства ЧССР. Сейчас
их работает семь, ведется монтаж восьмого. Значительно
улучшились условия труда прессовщиков.

Александр Николаевич Шубарин (на снимке) — один
из тех, кто осваивал и работает на новых машинах. Комму-

ветеран завода, А. Н. Шубарин неоднократно призна

Много пришлось пережить

коллективу шахты имени С. М.
Кирова в недавние годы, когда

решался вопрос: быть или не

быть шахте? И вот сегодня она,

как говорится, живет и здрав-

ствует. И не без мук внедряет

ее коллектив под руководством

партийной и профсоюзной орга-

низаций, при активном участии

администрации все то новое,

что выдвигает быстро текущая

жизнь. Об этом раздумывал,

размышляя об итогах недавней
профсоюзной отчетно-выборной
конференции.

Председатель профкома шах-

ты, член партийного бюро Н. А.
Ильин выдержал отчет профко-
ма в одном ключе: как идет пе-

рестройка, как участвуют в ней
профсоюзные активисты, весь

коллектив.

— В отчетном периоде, —

говорит Николай Алексеевич,
— основное место заняли

вопросы, связанные с перехо-

дом шахты на новые условия

хозяйствования и оплаты тру-

да, практической реализации

положений Закона СССР о го-

сударственном предприятии.

Совместно с администрацией,
партбюро нами были организо-

ваны и проведены выборы со-

ветов трудовых коллективов на

участках и в бригадах. Впослед-
ствии это пригодилось при пе-

реходе на работу с определени-

ем коэффициента трудового

участия. Применение КТУ да-

ло свои существенные резуль-

таты не только в повышении

производительности труда и ка-

чества продукции, но и способ-
ствовало укреплению трудовой
и производственной дисципли-

ны. меньше стало нарушите-
лей общественного порядка. За
последние 15 месяцев только
одна из бригад всего один раз

не выполнила план — бригада
В. В. Керсанова. В 1988 го-
ду окончательно ликвидирова-
ны ручная навалка и выборка
породы. Улучшились условия

труда. Количество несчастных

случаев с 28 в 1986 году сни-

зилось до пяти в нынешнем. А
число дней нетрудоспособности,
соответственно, с 338 до 22. Бо-
лее чем вдвое снизился послед-

ний показатель против уровня

прошлого года.

Эти и многие другие дости-

жения, о которых говорили на

конференции, стали результа-

том активной работы профко-
ма, укрепления его сотрудниче-

ства с администрацией, партий-
ной и общественными органи-

зациями, решительного повыше-

ния их внимания к каждому че-

ловеку. Профком регулярно

обсуждает на своих заседаниях

отчеты руководителей произ-

водственных участков, профсо-
юзных активистов всех звеньев

и отраслей. Многое сделано по

улучшению физкультурно-мас-
совой работы. Впервые созданы

на шахте футбольная, волей-
больная и баскетбольная коман-

ды, проведена общешахтная
спартакиада. По настоянию

коллектива начато строительст-

во спортивной площадки на

шахте.

Но главное внимание на кон-

ференции уделялось все-таки

трудностям внедрения нового.

Особенно интересным было
выступление председателя СТК,
начальника участка шахтного

транспорта В. Н, Решеткина.
— Здоровый микроклимат,

сложившийся в коллективе, —

сказал он, — способствовал,
преодолению трудностей, пере-

житых в 1987 — 1988 годах. Но
не все гладко сегодня. Из-за
отсутствия думпкаров добытчи-
кам сланца приходится простаи-

вать восемь часов. А потом —

догоняй, авраль. Неоднократно
администрация объединения
обещала исправить положение.

Слова руководителей расходят-

ся с делами. Если стволы бу-
дут работать устойчиво, а думп-

кары подаваться ритмично, по-

рожняком мы обеспечим. Не
все делается так, как требует
время. В СТК не избраны
горные мастера, — те, кто, яв-

ляясь руководителями, ближе
всех других находятся к ра-

бочим, на ком интересы трудя-

щихся сходятся.

От коллектива своего участ-

ка и СТК выступающий внес

конкретные предложения: иск-

лючить из практики «черные

субботы», ввести поощрения

тем, кто не берет больничные
листки, кто стремится не болеть,
оборудовать до конца шахтный
спортивный городок, обеспечить
всех физкультурников спортив-

ной одеждой.
Характерно, что при обсуж-

дении и принятии проекта ре-

шения конференции В. Н. Ре-
шеткин обратил внимание деле-

гатов на то, что редакционная

комиссия не включила в про-

ект его предложения, и настоял

на этом. Пункт о «черных

субботах» вызвал взволнован-

ное обсуждение и голосование:

одному профкому его не ре-

шить.

ДВА ПИСЬМА из 41-го ГОДА

— Чтобы наша конференция
не превратилась в говорильню,
— сказал директор шахты

A. П. Топчашок, — давайте ре-
шать конкретные злободневные
вопросы. И прежде всего —

вопросы дисциплины. Началь-
никам и профкомам участков

надо строго осудить нарушите-
лей. Работать легче нам не

будет. В 1990 году централи-

зованно нас будут снабжать
только на 80 процентов наших

потребностей. Остальное нам
надо будет получить по догово-

рам. Стало быть, многое при-

дется дела'ть на участках своими

' силами. Мы это намечаем. На
каждом участке есть люди,
умеющие сделать многое. Надо
их только активнее привлекать

да не забывать поощрять за
инициативу и деловитость.

О новшествах, которые внед
ряются не без трудностей, го-
ворил главный инженер шахты

B. Н. Бычков. Остро, принципи-
ально выступали и рядовые ра-

бочие, член профкома Г. Г.
Михайлов, В. А. Сальников и

другие.
Конференция избрала новые

составы профкома и ревизион-
ной комиссии, а также делега-

тов на отчетно-выборную проф
союзную конференцию объеди-
нения «Ленинградсланец». И
при выдвижении, и при обсуж-
дении кандидатур возникали

противоречивые мнения, пози-
ции. Был самоотвод.

Прошла безвозвратно пора па-
радно-спокойных, самоотчет-
ных, в основном самовосхвали-
тельных конференций. Та, на

которой пришлось присутство-
вать, была необычной по но-

визне и остроте.
И. ВАСИЛЬЕВ,

внештатн. корр.

В СПИСКАХ
НЕ ЗНАЧИЛСЯ

«Жена Лида когда полу-

чишь эту записку то прочти

и помни что...».

О чем просил жену Лиду
помнить после своей гибели
красноармеец Петр Федо-
ров, теперь не прочитать, не
восстановить. Эти прощаль-

ные слова, написанные на

оборотной стороне неболь-
шого листка с фамилией и

адресом родственников,

вложенного в черный ме-

дальон, были второй весточ-

кой, найденной ребятами в

солдатской могиле у дерев-

ни Лосева Гора.
«Здравствуйте, пишет вам

Лидия Васильевна Михайло-
ва. Я действительно жена

Федорова Петра Федорови-
ча, который без вести про-

пал... Петр Федорович Федо-

ров — уроженец д. Гришино
Горбуновского сельсовета,

призывался в Советскую
Армию в 1941 году из Гат-
чинского райвоенкомата.

От него было только одно
письмо. Больше никаких
вестей не было. В 1942
году обращалась в Москву,
но мне пришел ответ, что его
в списках ни в живых, ни в
мертвых нет. На этом наши
поиски были напрасны...».

Помогли найти Лидию
Васильевну журналисты Ост-
ровской районной газеты

Псковской области. Петр Фе-
дорович Федоров— -уроженец

этого района и, естественно,

к ним в первую очередь об-
ратились за помощью. В
газете была опубликована
небольшая заметка под руб-
рикой «Отзовитесь», которая

и помогла найти Ли-
дию Васильевну, а ей через
сорок восемь лет узнать
судьбу своего мужа.

внутри одного из черепов,

рассказ местной жительницы

о молодом лейтенанте Павле
Ивановиче Мордвине, кото-

рый, тяжело раненный в жи-
вот, перерезал себе горло
бритвой. Телефонисток меж-

дугородной связи, которые

помогали в розыске родст-
венников, дозваниваясь до са-

мых дальних деревень Кин-
гисеппского, Волосовского и

Гатчинского районов, А. Бол-
тышова и С. Александрова
из кооператива «Гранит»,
срочно, к приезду родствен-
ников погибшего воина, изго-
товивших небольшой памят-

ник.

Найдены останки трех
воинов, установлены их фа-
милии, у каждого есть родст-

венники, которые почти пять-

десят лет жили в неведении

об их судьбе.
Но ведь там их сотни —

неизвестных. Наша поиско-
вая группа просит считать
эти публикации официаль-
ным запросом о придании

статуса памятного места это-
му захоронению и продолже-
нии поисковых работ.

Ю. ТЕРЕНТЬЕВ.

О ДЕТСТВЕ С ЗАБОТОЙ И ТРЕВОГОЙ

Нечасто приходится радо-
ваться инспектору гороно по ох-

ране прав детства 3. А. Фаде-
евой. Обычно приходится раз-

бираться в запутанных семей-
ных ситуациях, где и после раз-

решения конфликта счастли-

вым никто себя не чувствует.

Но случаются и в ее работе
«звездные» моменты, ради кото-

рых стоит трудиться, не счи-

таясь ни со временем, ни с соб-
ственным здоровьем.

— Когда я услышала, что

Лена поступила, положила те-

лефонную трубку и, не повери-

те, заплакала. Столько волне-
ний было!

Лена Федотова закончила
десятый класс в нынешнем го-

ду. Одновременно сдавала вы-
пускные экзамены и в художе-
ственной школе. Именно благо-
даря учебе здесь она нашпа
свое призвание, поняла, • что
дальнейшая ее жизнь будет свя-

зана только с художественной
деятельностью. Хотела посту-

пить в специализированную
школу-интернат в Ленинграде
еще после 8 класса, но, к не-
счастью, именно в тот год при-

ема не было. Лена продолжила
учиться дома, продолжала зани-

маться любимым делом.

Поступить в учебное заведе-

ние художественного профиля —

дело не легкое. Для Лены это

было нелегко и в другом отно-

шении. Она практически всю

свою жизнь воспитывалась у ба-
бушки, мать умерла совсем мо-
лодой. Ни на чью поддержку
рассчитывать ей не приходи-
лось. Бабушка при всей ее доб-
роте и заботливости еле Сводила
концы с концами, самым есте-

ственным для Лены был, ко-
нечно, путь в обычное проф-
техучилище и на производство.

Она старалась приучить себя к

этой мысли. Ведь после первой

же неудачи на вступительных

экзаменах шансов у нее не ос-

тавалось практически никаких.
Все это Лена понимала, да и
медсестра или воспитательница

в детском саду из нее тоже по-

лучилась бы неплохая. Но сча-
стливой, окрыленной она уж не

будет — это она тоже знала.

ты и обладают по закону опре-

деленными льготами при посту-

плении во все учебные заведе-
ния, видно, не везде еще это
осуществляется на практике.
Кроме того, реально оценивая

ситуацию, Зоя Анатольевна не
могла не учитывать и того, что
Лена вряд ли сможет соперни-
чать с ленинградцами в твор-
ческой, профессиональной под-

готовке. Возможности, что ни

О цепочке неувязок и несогласований
на пути к призванию

3. А. Фадеева встретилась с

ней по долгу службы, как толь-

ко приступила к новой работе.
В ее обязанности входит сле-

дить за тем, в каких условиях
живут сироты и опекаемые де-

ти, содействовать по мере воз-

можности в устройстве их жиз-
ненного пути. Никто бы не. уп-

рекнул ее, если б 3. А. Фаде-
ева просто пожелала бы успехов
Лене и этим ограничилась: ведь

работы действительно очень

много. Однако настоящую сер-

дечную заботу о человеке не

уместить в рамки служебной
инструкции.

Когда Лена училась уже в

10 классе, Зоя Анатольевна,

связавшись с правлением Ленин-
градского отделения Советского
детского фонда имени В. И. Ле-
нина, выяснила, в какое учеб-
ное заведение могла бы посту-

пить ее подопечная. Хотя сиро-

говори, у них разные во всех

отношениях. Но что никому

она не уступит в усидчивости, в

упорстве, в стремлении овла-

деть знаниями в полной мере

— в этом сомнений не было. И
поиски продолжались.

Наконец, вместе с сотрудни-

цей Ленинградского отделения

детского фонда Л. Д. Можейко
они начали разговор с админи-

страцией среднего профтехучи-
лища № 90. В числе многих

других рабочих профессий здесь

готовят специалистов по роспи-
си фарфора для Ленинградско-
го фарфорового завода имени

Ломоносова. Для Лены это был
наилучший вариант, и принци-

пиальное согласие администра-
ции было получено. Одновре-
менно велись переговоры и с

дирекцией фарфорового завода
— именно она должна была
взять на себя дальнейшие забо-

ты о девочке. Но до благополуч-

ного окончания этой истории

было еще далеко. Возникли не-

избежные трудности с пропис-

кой, общежитием (в эти груп-

пы принимали преимуществен-

но ленинградцев, причем в этом

году был конкурс — 17 чело-

век на место). Препятствием

вдруг стало даже то, что Лена

закончила среднюю школу, а

не восьмилетнюю, На базе кото-

рой набирались группы обычно.

Терялись и находились гаран-

тийные письма от завода в учи-

лище. Дважды ездила в Ленин-

град вместе с Леной обществен-
ный инспектор по охране прав

детства из школы №, 3 Н. Н.
Осипова — вместе с 3. А. Фа-
деевой она принимала самое

деятельное участие в устрой-
стве Лениной судьбы. И дваж-

ды они возвращались ни с чем,

и даже сама Любовь Дмитриев-
на Можейко не могла сказать

ничего определенного. В авгус-

те начинались приемные экза-
мены, а еще в июле Лена и все

те, кто переживал вместе с ней,
ничего не знали определенно.
Но цепочка увязок и согласова-

ний уже подходила к концу, и,

наконец в кабинете Зои Ана-
тольевны раздался тот самый
телефонный звонок. Вошедшей
в кабинет именно в этот мо-

мент Лене пришлось успокаи-

вать свою наставницу. •

Теперь все тревоги позади.
Лена живет в общежитии, ста-
рательно осваивает профессио-
нальные премудрости и чувству-
ет себя счастливой. А это не
так мало, как может показать-
ся на первый взгляд.

С. ШИШКИНА.

Вначале она прислала
короткое письмо, а затем и

сама приехала.
— Как Вы думаете, о чем

Вас просил помнить Петр
Федорович?

— Наверное, заботиться о
нашем будущем ребенке. В
своем единственном письме

писал: «Ради бога, сообщи
поскорее, кто у нас родил-

ся?».
Теперь я знаю, что дочь,

которую я назвала Валенти-
ной, родилась уже после его
гибели.

Сколько лет ходили мест-

ные жители деревни Лосева
Гора к роднику за водой
мимо безымянной могилки.

Теперь имена лежащих в

этой могиле известны.

Скольких людей они объеди-
нили?

Ребят, впервые увидев-

ших, что такое война. Как
поразили их нераздавлен-

ная ампула с обезболиваю-
щим лекарством, найденная

ВЕХИ ПАМЯТИ НАШЕЙ
ЕСТЬ ЛИ ПРАВО НА

БЕССМЕРТИЕ У ТЕХ,
КТО ЧЕСТНО И ДО
КОНЦА ВЫПОЛНИЛ
СВОЙ ДОЛГ ПЕРЕД
РОДИНОЙ, ПРАВО
СОЛДАТ, ОСТАВШИХ-
СЯ ЛЕЖАТЬ НА ПО-
ЛЯХ СРАЖЕНИЙ? ДУ-

МАЕТСЯ, НА ЭТОТ
ВОПРОС ЕСТЬ ТОЛЬ-

КО ОДИН ОТВЕТ -

ДА, ОБЯЗАТЕЛЬНО.

ПОКА НЕ ПОЗДНО,

НАДО УСТАНОВИТЬ

ИМЕНА ТЕХ, КТО ДО

СИХ ПОР ЧИСЛИТСЯ

ПРОПАВШИМИ БЕЗ

ВЕСТИ.



Прошло два с поло-

виной года со дня пре-

дыдущей отнетно-вы-

борной конференции
Сланцевской город-

ской организации Все-
российского доброволь-
ного общества авто-

мотолюбителей. Отчи-
тываясь о проделанной
работе, хочется отме-

тить, чего мы добились
и какие еще вопросы

необходимо решать

для улучшения работы
всей городской органи-

зации вдоАм.

стыо гаражей. шинстве своем являются дисци-
В функции общества входит плинированными водителями

также популяризация техниче- транспорта, строго соблюдают
ских и юридических знаний до- дорожную дисциплину, прпнима-
рожного движения и содержа- ют активное участие в работе
ния транспортных средств,' луч- общества. Так, при коллектПв-
ших приемов их вождения и об- ной автостоянке на протяжении
служивания, распространение ряда лёт действует доброволь-
передового опыта, отечественно- ная народная дружина по без-
го и зарубежного, в области опасности дорожного движения,
безопасности дорожного движе- возглавляемая К. К. Грушко,
ния. Для активизации работы Многие члены ЬДОаМ прини-
среди членов ВДОАМ на кол- мают активное участие в раоо-
лективных автостоянках «Аэро- те различных комиссий и сек-
порт», «Автомотолюбитель», ций, существующих на стоян-
«Восток» построены и обору- ках . Не случайно членами
дованы классы по безопасности ВДОАМ на протяжении ряда
дорожного движения. С обору- лет не совершено дорожных
дованием классов выполнен происшествий. За активную ра-
один из наказов делегатов пре- 0отУ в обществе, строгое соблю-
дыдущей конференции. Но соз- Дение Правил дорожного движе-
дание классов по безаварийно- ния “Р и управлении транспор-
му дорожному движению само том за отчетный период 49 чле-
по себе ничего не дает. Для нов ВДОАМ награждены на-
зтого нужна активная помощь грудными знаками «За безава

ч т О
ВПЕРЕДИ?

рийное движение» 1, 2,3 степе
ней. Однако случаи пьянства еще

встречаются и среди членов
ВДОАМ. Так, в октябре за уп-

равление транспортом в нетрез-
вом состоянии лишены води-

тельских прав члены ВДОАМ
Н. М. Голобурдин и Н. А. Ива-
нов, оба на два года.

Одной из важных задач, воз-

ложенных на горсовет ВДОАМ,
является содействие строитель-

ству и эксплуатации коллектив-

ных автостоянок для транспорт-

ных средств индивидуальных

Уважаемые сланцевчане!
Как уже сообщалось, подписка

на все издания, кроме изданий

Эстонской ССР, зарубежных и

научно-технических,

продлена до 31 октября 1989 года.

Подумайте, что вы еще не

выписали, и не забыли ли

подписаться на городскую

газету «Знамя труда»?
Анализ, который проводился

на коллективных автостоянках,

показывает, что 50 процентов

автомотолюбителей слабо знают

требования Правил дорожно-

го движения, а 10 процентов

вообще плохо. Отсюда можно
сделать вывод об уровне их
подготовки.

По Сланцевскому району за

9 месяцев совершено об дорож- всех членов ВДОАМ, особенно
но-транспортных происшествий, водителей-ветеранов, лиц, хоро-

или на 13 случаев больше про- шо знающих правила дорожного

шлого года. В результате их движения, технику и т. д. Не- ...... w-w..

погибло 8 человек, в том числе обходимо наладить постоянную владельцев. В отчетном пе-

двое Детей, и 65 человек ране- уче бу лиц, недостаточно знаю- риоде горисполком полностью

с хо д я^ ̂ H3j ̂  с л о жив ш е и с я щИХ правила дорожного движе- удовлетворил ходатайство гор-

u<«rmii»oTiinmi.oi4u™ ния, имеющих слабые знания совета ВДОАМ о выделении

практической езды, недостаток- земельных участков под строй-

но владеющих навыками экс- тельство гаражей. Дополнитель-
плуатации техники. ■ ные земельные участки получи-

Предыдущая конференция ли стоянки «Восток», «Авто-
ставила перед членами горсо- мотолюбитель», «Гостицы».
вета ВДОАМ вопрос о воз- Только в текущем году было
можности строительства в на- отведено более 300 земельных

шем городе станции техобслу- участков для строительства ин-
живания транспорта индивиду- дивидуальных гаражей. Кроме
альных владельцев. Строитель- этого, для строительства гара-
ство СТО для нас неприемле- жей привлечены ПМК-102,.ко-
мо не только в плане фннанси- торая строит гаражи на коллек-

рования, но и в техническом тивной стоянке «Восток», и
обеспечении. В настоящее врс- СУ-322, ведущее строительство
мя на территории стоянки на стоянке «Автомотолюби-
«Аэропорт» с помощью Ленобл- тель». В настоящее время еще

горсовета ВДОАМ построена очень большое количество заяв-

мастерская, где будет произво- лений в горсовете ВДОАМ нахо-

диться ремонт транспорта. Кро- дится от граждан из Гостиц.
ме этого, на коллективной Одной из самых острых про

но.

крайне неудовлетворительной
обстановки на дорогах, необхо-
димо принимать самые актив-

ные меры. В первую очередь,
необходимо исключить случаи

управления транспортным сред-
ством лицами, находящимися в

состоянии алкогольного опья-
нения. Для этого надо на
крупных автостоянках города
ввести . пропускную систему
(коллективная автостоянка «Ав-
томотолюбитель» имеет уже

10ОО гаражей). В то же вре-
мя всем хорошо известно, что

для осуществления пропускной
системы нужна охрана, а для
ее содержания — денежные

средства. Решение данной
задачи зашло в тупик. Поло-
жением о коллективной авто-

стоянке предусматривается, что
каждый член КАС обязан еже
годно уплачивать эксплуатаци

стоянке «Автомотолюбитель» блем в отчетном периоде явля-       

заканчивается строительство лась и является проблема обес-
онный взнос, устанавливаемый ремонтных боксов, принадлежа- печения владельцев автомашин

общим собранием (конференци- Щ их членам этой стоянки, и
предусматривается строительст-

во ремонтной зоны стоянки
«Восток».

До настоящего времени у

нас в городе и районе не на

должном уровне ведется обуче-
ние школьников правилам до-

ей). На сегодня еще далеко
не все соблюдают этот порядок.
Если на коллективной автосто-

янке «Аэропорт» выплачивают
почти 100- процентов эксплуата-
ционных взносов, то на коллек-
тивной автостоянке «Автомото-
любитель» около 30 процентов

членов КАС несвоевременно
вносит членские взносы, а часть
вообще не платит их.

Введение пропускной систе
мы и сторожевой
коллективных
обуславливается не только уси-
лением. борьбы с лицами, зло-
употребляющими спиртными
напитками. В последнее время
Участились случаи краж и уго-
нов транспортных средств. Не-
маловажное значение здесь име-
ет и состояние техукрепленно-
стн гаражей. В Положении о
коллективной автостоянке ска-
зано: «Владелец гаража обя-
зан установить на ворота гара-

жа внутренний и висячий зам-
ки». Но отдельные владель-

цы пренебрегают этим требова-
нием и впоследствии дорого

расплачиваются. Об этом сви-

детельствует последний случай,
произшедший в ' октябре на

запчастями, резиной. До 1987
года наши автолюбители обес-
печивались резиной через мага-
зин торга. Затем эти функции
были возложены на п/о «Авто-
ВАЗ». Наш район был прикреп-
лен к СТО-15 Кингисеппа. Пос-
ле этого и начались все маши

рожного движения. Результат беды. Горсовет ВДОАМ неодно-

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 26 ОКТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Завещание старого мастера».

Худ. фильм. 3-я серия. 9.40—

Конкурс «Арендатор-89». Пе-
редача 2-я. 10.40 — «Собачье
сердце». Худ. фильм. 2-я серия.

11.45 — Детский час. 12.45 —

Телемост. Международный день
мира. 15.30 —. Родство. 16.30
— Концерт. 17.20 — Док. ф.
18.15 — Власть — Советам.
18.45 — Сегодня в мире.
19.00 — ...До шестнадцати и
старше. 19.45 — М. Равель.
Вальс. 20.00 — Литературно-
художественный видеоканал.
Часть 1-я. 21.00 — > «Время».
21.40 — Актуальное интервью.
21.50 — Литературно-худо-
жественный видеоканал. Часть
2-я. 23.30 — Сегодня в мире.
23.45 — Литературно-художе-
ственный видеоканал. Часть 3-я.

от этого всегда один: получают

травмы, а порой и гибнут под

колесами дети. Первоочередная
задача гороно, ГАИ, отдела

охраны на культуры, горсовета ВДОАМ и

автостоянках других заинтересованных орга-

низаций и учреждений — выра-

ботать единую систему обуче-

кратно обращался к руковод-
ству СТО-15 с вопросом, поче-
му так плохо обеспечиваются
авторезиной наши владельцы
машин? Ответ же был один.
Торгом фонды на резину СТО
не переданы. За эти два года

получили резину из числа слан-
ния подростков строгому соб- цевских владельцев машин

людению правил дорожного лишь 6 человек. И то в ос-

движення. В этом вопросе, на новном инвалиды. В столь

серьезном вопросе, как обеспе-
чение автопокрышками, должны
приниматься меры на уровне
горисполкома.

В настоящее время перед

мой взгляд, инициатором дол-

жен быть отдел народного об-
разования. Необходимо созда-

ние классов, уголков по без-

опасности дорожного движения

в школах. Думается, в столь горсоветом ВДОАМ стоит не-

важном вопросе последнее ело- мало проблем, как и перед всем

во за гороно. нашим обществом в целом. Хо-

В Уставе ВДОАМ записано: чется обратиться от имени пре
«Общество оказывает содейст- зидиума горсовета ко всем чле
вне школам и другим учебным нам ВДОАМ, всем автомотолю-
заведениям в воспитании у мо- бителям с тем, что многие во-
лодежи чувства ответственности просы мы долщны решать сов-

колГектшшой автостоянке" «Аэ- за соб людени е правил дороЖ- местными усилиями, совместной
ропорт» с гражданином М., но- ного Д в >™ения». Решением не- зктивной раоотои в обществе,
вую автомашину которого на полколф Слапцевского город- Хотелось бы, чтоб на пред-
следующий день после приезда ^“ ого Совета народных депута- стоящих выборах в местные Со-
в гараж угнали Подобные за школами , СПТУ-15 и веты общество автомотолюби-
кражи были совершены на сто- техник Умом закреплены первич- телей выдвинуло своих достой-
янках «Восток», «Спутник» и п„т,! р™ нзачии горсовета ных кандидатов для избрания
других. Сказать сегодня, что иД иАМ - Ответственным за этот их в местные Советы народных
в ближайшее время этот вид Участок работы был назначен депутатов,

преступлений у нас будет иско- ялвя д пдП ?АЗИ ?хИ ^?1 а горсовета
ренен, мы не можем. Дефицит ВДСАМ Ю. И. Колтунович, к

запасных частей порождает эти сожалению, это шефство оста-

преступления. В целях предот- ется пока лишь на бумаге,
вращения аналогичных краж и Члены нашего Общества, а

угонов на коллективных авто- их на 1 октября 1989 года со-

стоянках создаются комиссии стоит на. учете в городской ор-

по контролю за техукрепленно- ганизацни 1679 человек, в боль-

В. МЕЛЬНИКОВ,
председатель Сланцевско-
го горсовета ВДОАМ.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

00.50 — «Угрюм-река». X.
фильм. 1-я серия. Новости. Рас-
сказы о художниках. К. Василь-
ев. Вас приглашает Вячеслав
Малежик.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15,
— Док. фильм. 8.35, 9.35 —

Музыка. 3 кл. 9.05 — Испан-
ский язык. 1-й год обучения.
10.05 —| Испанский язык. 2-й
год обучения. 10.35, 11.35 —

Литература. 10 кл. 11.05 —

Новости. 12.05 — «Кодовое
название «Южный гром». Худ.
фильм. 1-я серия. 13.10 —■

Док. фильмы. 13.50 •— Кон-
церт. 17.00 — Новости. 17.10
— Фильм-концерт. 17.55 —

Мультфильм. 18.10 — Объе-
динение наций ООН: вчера, се-

годня, завтра. 19.00 — Док.
фильм. 20.00 — Спокойной,
ночи, малыши. 20.15 — Ин-
формационная программа.
21.00 — «Время». 2L40 —

«Накануне премьеры». Худ
фильм. 22.55 — Хоккей. Чем-
пионат СССР. 23.30 — Ново-
сти. 23.40 — Хоккей. Чемпио-
нат СССР. «Динамо» (Моск-
ва) — «Химик» (Воскресенск).
3-й период.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
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9.05 — Литература. 8 кл.
9.35 — Этика и психология

семейной жизни. ПТУ. 10.05
— История. 8 кл. 10.35 —

Док. фильм. 11.00 — Литера-
тура. 5 кл. 11.25 — Фильм-
концерт. 17.30 — Телетайп.
17.35 — Док. фильмы. 18.05
— Мультфильм. 18.35 > —

Фильм-концерт. 18.55 — Рек-
лама. 19.00 — За и против.
20.15 — Телестанция «Факт».
20.35 — Большой фестиваль.
20.45 — Спорт, спорт, спорт.
21.00 — «Время». 21.40 —

600 секунд. 21.50 — Показы-
вает западногерманская фирма
«Арбо». 22.00 — Пятое коле-
со.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 26 ОКТЯБРЯ

(время указывается местное)

9.00 — Программа передач.

9.05 — Пейзаж-9. 9.25 — Дет-
ский экран. 10.00 — «Руса-
лочьи отмели». Худ. фильм.
3-я серия. 11.10 — С музы-

кальной шкатулкой по Манилай-
ду. 15.00 — Телеинформация.
15.10 — Программа передач.

15.15 — Народные умельцы.

17.45 —• Наши мелодии. 18.15
— Телешкола. Угадай! 18.45—
«Актуальная камера». 19.00—

За и против. 19.30 — Детский а

экран. 20.40 — Реклама. 21.00-
— Угол зрения. 22.00 — «Руса-
лочьи отмели». X. фильм. 3-я
серия. 23.10 — Новости. 23.20

— 23.50 — Балтийский путь.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 25

октября — «Красная зона».
Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 25
октября — «Большое приклю-

чение Зорро». Начало в 18.10,
20, 22 часа. Для детей. «Граж-
дане Вселенной». Начало в 15
часов 40 минут.

КЛУБ «ШАХТЕР». 25 ок-

тября — «Орел или решка».
Начало в 17, 19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКОМУ
УЧАСТКУ
ЛОРМК

требуется

на постоянную работу
МАСТЕР участка. Воз-

можна работа по совмести-

тельству.

Обращаться по адресу:

улица 1 Мая, дом 22, теле-

фон 41-421.

3—2

Коллектив Северо-Запад-
ного СМСУ треста «Севзап-
металлургмонтаж» выражает
искреннее соболезнование
Людмиле Васильевне Михай-
ловой по поводу смерти ма-

тери.

Коллектив операционного

отделения ЦРБ соболезнует
Галине Павловне Докиной
по поводу безвременной
смерти брата.

Благодарим коллектив Севе-
ро-Западного СМУ треста «Сев-
запметаллургмонтаж», соседей,
друзей, знакомых за помощь в

похоронах нашего дорогого

Тимофеева Василия Тимофееви-
ча.

Жена, дети, внуки.

Сердечно благодарим кол-
лектив горэлектросети, родных,
друзей, соседей за помощь в

похоронах нашего дорогого

Степанова Александра Иванови-
ча.

Мать, сестра.

Газета издается и*
мерникам, средам, четвергам,

■ятницаы ■ субботам
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